

Reinigung von Arbeitsmitteln wie Maschinen, Werkzeuge und Geräte Verwendung von Handschuhen zur Verhinderung von Virenkontamination durch Arbeitsmittel

Einleitung

- Über von mehreren Personen benutzte Arbeitsmittel wie Werkzeuge, Maschinen und Geräte ist eine Verschleppung des Corona-Virus nicht auszuschliessen. Daher trifft die Implenia Massnahmen um dieses Risiko auf Baustellen und in Werkhöfen zu senken.
- Viele Geräte und Maschinen (beispielsweise Elektrogeräte) können nicht in einer einfachen Art und Weise desinfiziert und gereinigt werden, daher benötigen wir hier eine andere Arbeits- und Vorgehensweise um das Risiko zu senken.

Grundsätzliche Massnahmen

- Handarbeitswerkzeuge wie Hammer, Schraubendreher, Doppelmeter, Handsägen etc. sind wo immer nur möglich persönlich zuzuteilen und konsequent nur durch diese eine Person zu benutzen und zu berühren.
- Bei Maschinen wie Bagger, Dumper, Stapler, Walzen, Trennschleifer etc., deren Bedienteile (Steuerräder, Hebel, Griffe) von mehreren Personen berührt werden, müssen jeweils beim Maschinisten-Wechsel mit einem sauberen Einwegtuch und Desinfektionsmittel (sparsam!) abgerieben werden.
- Türgriffe, Lenkrad, Haltegriffe von Personen- und Materialtransportfahrzeugen müssen drei Mal täglich mit einem sauberen Einwegtuch und Desinfektionsmittel (sparsam!) abgerieben werden.
- Ab sofort sind bei allen Arbeiten (ausser bei Arbeiten mit Maschinen mit rotierenden Teilen zB Bohrmaschinen) mit Arbeitsmitteln auf Baustellen und in Werkhöfen Handschuhe zu tragen (siehe unten).

Handschuhe tragen – aber welche?

- Es sind die normalen, vorhandenen Bau-Handschuhe zu verwenden. Besonders geeignet sind textile Handschuhe, deren Vorderseite beschichtet sind. Mittelmässig geeignet sind Lederhandschuhe.
- Für den Bau ungeeignet sind Latex- oder Nitril-Handschuhe, wie diese beim Arzt oder in Spitälern verwendet werden.



Pflege/Reinigung der Handschuhe

- Die Handschuhe werden am Abend vor Arbeitsschluss durch jeden Mitarbeitenden unter fliessendem Wasser mit Seife gereinigt. Am besten geht dies, wenn die Handschuhe noch angezogen sind.
- Nach dem sicheren Ausziehen, werden die Handschuhe zum Trocknen aufgehängt und können am nächsten Tag wieder benutzt werden.

Korrektes An- und Ausziehen der Handschuhe

- Beim Ausziehen von Handschuhen ist das Berühren der Handschuhaußenfläche mit der ungeschützten Hand zu vermeiden!
 - Daher zieht man zunächst die Finger einer Hand bis zum Erreichen der Handinnenfläche aus dem Handschuh (Bild 1A + 1B)
 - und kann dann mit dieser Hand, den anderen Handschuh auszuziehen (Bild 2).



Bild 1A



Bild 1B



Bild 2



Trocknen

- Am Ende des Vorgangs sind die Hände wie gewohnt richtig mit Wasser und Seife zu waschen.